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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 64 

REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 
 

 
FECHA      : 03 de septiembre  de 2018.- 
 
HORA DE INICIO    : 12:45 HORAS.- 
 
HORA DE TERMINO  14:17   HORAS  
 
 
En Paillaco a tres      días del mes de septiembre  del año 2018, siendo las doce 
horas con 45 minutos,  en la sala de concejo Eduardo Camino Habitch, se 
procede a iniciar la Reunión Nº 64 presidida por la Alcaldesa titular Sra. 
Ramona Reyes P.,  Actuando como ministro de la Secretaria Municipal Sra. 
Carola Medel Veloso: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena P.    
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Mario Schmeisser (licencia Médica) 
                   - Orlando Castro Barrera  
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 
 

1°  APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL: 
 - SESION ORDINARIA Nº 63 (Reumen) 
 
2°  CUENTAS DEL PRESIDENTE:  
 
3°        EXPOSICION: 
Presentación “Reposición  Hospital de Paillaco “, expone Alcaldesa Ramona 
Reyes. 
 
4°        ENTREGA:  
Modificación presupuestaria N°1  Salud y Municipalidad N°8 
 
7°        VARIOS 
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1°  APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL: 
 - SESION ORDINARIA Nº 63 (Reumen) 
 
1.1.- No existiendo observaciones al documento presentado se aprueba Acta Nº 63 

 

 

2°  CUENTAS DEL PRESIDENTE:  
 
2.1.-  La administradora municipal hace entrega de solicitud  de subvención de  
Surquitos de mi Tierra de fecha 16 de agosto, para poder ser  analizada en 
comisión de finanzas, ellos viajan  a la Ciudad de México y solicitan un aporte de 
un millón de pesos.- 
 
2.2.- La alcaldesa señala que están un poco complicados con la situación ya que 
esta organización viaja el día de hoy, señala que la modificación presupuestaria 
que se entrega el día de hoy respaldará la entrega de aporte a esta solicitud.- 
 
2.3.- El Sr. Gastón Fuentes propone sacar de contexto  este aporte de la 
modificación presupuestaría, la alcaldesa propone que se apruebe un aporte el día 
de hoy   y después se cuadra con  la modificación.- 
 
2.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que lo ideal es dejar un preacuerdo.- 
 
Por la unanimidad de los señores concejales se pre acuerda: 
 
OTORGAR LA SUMA DE UN MILLON DE PESOS A LA 
ORGANIZACIÓN SURQUITOS DE MI TIERRA QUIENES 
VIAJARAN A LA CIUDAD DE MEXICO A ENCUENTRO 
FOLCLORICO EN REPRESENTACIÓN DE LA COMUNA DE 
PAILLACO Y DE CHILE.- 
 
2.3.- La Administradora Municipal da lectura a carta que se hará llegar al Alcalde 
de Futrono y al concejo municipal como una forma de agradecimiento, en el 
siguiente tenor.- “Ramona Reyes Painequeo, Alcaldesa de Paillaco  y su Concejo Municipal,   
mediante el presente vienen a reconocer el gran aporte que usted realizó,   en compañía de su 
cuerpo colegiado,  para evitar el  eminente depósito de salmones que amenazó  ser traído a 
nuestra comuna con las consecuencias medio ambientales que eso evidentemente ocasionaría.- 
 
Esta Alcaldesa y su concejo municipal en Reunión Extraordinaria Nº 6 de Fecha 16 de agosto 
de 2018 acordaron  agradecer “Al Concejo Municipal de Futrono  y a su primera autoridad  
por su pronta respuesta  y apoyo para evitar la llegada de 200 toneladas de salomones  a 
vertedero que se encuentra en la comuna de Paillaco”.- 
 
Esperando poder seguir realizando un trabajo asociativo entre ambos municipios”.- 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 3 

 
 3°        EXPOSICION: 
Presentación “Reposición  Hospital de Paillaco “, expone Alcaldesa Ramona 
Reyes. 
 
3.1.- Señala que el día de hoy  se iba a contar con la presencia del director del 
Hospital Sr. Alex Valencia, pero le han pedido se abstenga de hacer 
presentaciones. Señala que esto tiene que ver  con lo que ha estado pasando en la 
comuna desde el día lunes de la semana pasada  en la cual el Presidente hace un 
anuncio muy importante para Chile,  da a conocer  la política de mejoramiento de 
infraestructura  de servicios hospitalarios  y se divide en tres tandas de 25 
hospitales  construidos en su periodo, 25 que se están terminando de construir, 25 
que se comenzarán a construir y 25 que quedarán en distintas etapas. 
                  

 
Comenta situación de Hospital de Paillaco 

 
 

Da a conocer Convenio del 2013 donde Paillaco no estaba  incorporado con 
construcción de nuevo hospital, sin embargo  con gestiones se logró incorporar al 
Hospital de Paillaco y se firmó un adendum, donde se  modificó este convenio  el 
año 2015, en el punto 4  se incorporan 7 iniciativas nuevas y se incorpora al 
hospital de Paillaco.- Esto es lo concreto con la firma de la Ministra de Salud 
Carmen Castillo y el Intendente Egon Montesinos, este documento respalda lo 
que se está solicitando actualmente ya que existe un convenio  donde se logró 
adelantar la construcción del Hospital de Paillaco con una inversión de ocho mil 
millones de pesos.-  
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Señala que ella no  tiene nada en contra de la construcción del hospital de Los 
Lagos, muy por el contrario, pero lo que quiere  demostrar es que Paillaco está en 
el convenio Marco de Programación   y se está en igualdad de condiciones con el 
Hospital de Los Lagos,  lo que se quiere es incorporar  la construcción del 
hospital de Paillaco en el periodo de gestión del actual gobierno 
 
Señala que este proyecto se comenzó a trabajar desde hace varios meses   y se 
comenzó a ver y a tomar en serio. Consiente de la situación del Hospital de 
Paillaco, se trató de avanzar  y se vieron disponibilidad de terreno considerando 
las serias deficiencias de la actual construcción y el eminente riesgo eléctrico de 
este edificio    

 
 

 
 

 

Otra de las acciones que se tomó es que a través de la AMCAM se tuvo la 
posibilidad de tener una reunión con el doctor Santaelices   y ahí se adjunta la 
solicitud  donde se le pidió recursos para mejorar la infraestructura del nuevo 
hospital y recursos para comprar un terreno para la construcción de un nuevo 
hospital, se realizaron varias reuniones y uno de los temas era como  se ayudaba 
para comenzar con la reposición del hospital de Paillaco 
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Señala que ya está hecho el estudio de pre inversión  se sabe que el hospital se 
puede construir en el actual recinto o en uno nuevo,  la idea de construirlo en el 
actual recinto es que habría una construcción que entorpecería la atención  médica 
y lo que es más los pacientes no hay otro lugar donde atenderlos, entonces una de 
las alternativas que se trabajó era ver un terreno aparte ya que si se compraba un 
terreno se aumentaban las posibilidades que Paillaco tenga un hospital pronto  y 
es ahí donde se vio el primer terreno de la sucesión Hernando, eran tres hectáreas, 
vino el estudio de pre inversión y no encontró adecuado el sitio para la 
construcción de un hospital, se buscó otro terreno  y ahora el terreno que se tiene 
se realizaron conversaciones con don Brother Redlefsen y se están en 
conversaciones avanzadas en uno de los paños mejores que hay en Paillaco, ese 
terreno lo vio el servicio de inversiones  lo que se ofreció son 2,5 hectáreas, 
terreno que el Dr. Bertoglio dijo que era el adecuado. La Primera autoridad señala 
que todo esto es para comentarle a la comunidad que se ha estado trabajando 
arduamente en el tema 
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Se sabe que no se está hablando de una construcción rápida y se sabe que la 
construcción podría durar dos años, la semana pasada se tuvo la vista del CORE  
y una de las acciones que se pudieron realizar es invitar al Core y pudieron ir 9 de 
los consejeros a ver el hospital de Paillaco  y vieron  la situación del actual hospital 
y les quedó más claro lo urgente de arreglar el hospital que lo que urge es arreglar 
las instalaciones eléctricas y en un mes se tendría el diseño del proyecto eléctrico  
y otras reparaciones  
Las demandas actuales  con el Ministerio de Salud,  considerando que el hospital 
de Paillaco no es responsabilidad de la atención primaria, sin embargo se está con 
la disposición de conseguir los recursos 
 
El Plan nacional de inversión  y el Hospital de Paillaco  está pendiente  a ella le 
interesa que quede claro que este no es un tema en contra del Gobierno, se 
necesita del apoyo del concejo y de todas las bancadas políticas  lo que es 
necesario en esta etapa  .  
 

 

 
 

 



 7 

 

 

3.2.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que este es un tema político y Paillaco 
merece un hospital, no se está pidiendo que se haga mañana, hay que considerar  
que  la población de  Futrono también se  atiende en Paillaco   y ya no se habla de 
20 mil habitantes, cree que eso es importante, pedir la ayuda al municipio de 
Futrono para aunar más fuerzas en conjunto con las organizaciones vivas, ella 
cree que se debe solicitar ese apoyo.- 
 
3.3.- El Concejal sr. José Aravena agradece la presencia de los dirigentes y 
dirigentas para poder exigir  algo que esta desde el año 2015 , hay una propuesta   
y la idea es que vean a todos unidos,  a los diputados acercarse para exigir lo que 
está establecido, puede ser esta la instancia de considerar en este nuevo hospital 
un pabellón para los discapacitados, pero también quiere hacer la reflexión que se 
deberá seguir con la política nacional que son las listas de espera  y se mueren 
muchas veces esperando una especialidad,  lo dice como una propuesta ya que  
esa nueva  infraestructura estará con profesionales y que esos profesionales sean 
los que la población merece   ya que recursos hay,  solo falta voluntad. 
 
3.4.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser  señala que en el convenio de 
programación  lo que le queda claro  es que al final lo que paso es que se atrasó 
todo  porque si esto hubiera partido el 2016,  entonces no es que Paillaco quedó 
fuera   sino que todo se atrasó y  Paillaco está considerado para el diseño pero 
para después, llama a dejar claro esta situación, que los plazos se atrasaron  y eso 
genera esta situación,  concuerda en el sentido que el concejo debe trabajar unido   
y el compromiso  está  de parte de todos, también está el compromiso de 
conseguir los recursos que por lo menos se logren los recursos para el 
mejoramiento del hospital.- 
 
3.5.- El DESAM,  señala que efectivamente todo esta atrasado pero Paillaco no 
tiene diferencia con el hospital de Los Lagos, incluso Los Lagos no tiene el avance 
de contar con un terreno, si esto no cambia el hospital de Paillaco se estaría 
construyendo el año 2023, solo se quieren recursos para el diseño, si no se 
reclama ahora seguramente todo se atrasara 5 años mas 
 
3.6.- El Concejal sr. Gastón  Fuentes señala que escuchó la excusa del Director 
del hospital pero no escucho la excusa de la SEREMI de Salud de la Región de 
Los Ríos, el diputado Patricio Rosas fue Director de salud durante 4 años, cree 
que faltan elementos,  se pidió una reunión la semana pasada ante una histeria 
colectiva, él cree que forzar una situación  se creara un problema político, a él en 
lo particular   no le interesa ya que él no voto por Piñera ni por Guille, cree que se 
generara una presión que no tiene respuesta, le gustaría que hubiera estado acá el 
Dr. Rosas y que diga  porque quedó pendiente y como se empuja entre todos, el 
no conoce  a la Director de Salud de Los Ríos pero se le ocurre que no se invitó 
porque como no está acá no se excusó, se pregunta que se está votando acá,  él el 
día de hoy no votara ni en favor ni en contra de nada ya que no cuenta con la 
información suficiente.- 
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3.7.- La alcaldesa señala que la seremia de Salud no tiene mucho que ver en este 
tema, señala que el día de hoy no se sacara ningún  acuerdo, lo que se está 
presentando el día de hoy son todas las gestiones que se han hecho en post de  
lograr un nuevo establecimiento  hospitalario para Paillaco, el que quiera subirse al 
carro que lo haga, de los contrario los que  quieran bienvenido serán , porque es 
importante hacer gestiones en este momento ya que está en negociaciones el 
presupuesto  de ejecución del año 2019  y los parlamentario están trabajando  en 
ello, el llamado acá es para los concejales es que ayuden y tratar de conseguir las 
alianzas de todas las bancadas necesarias el tema es concreto, como se consigue el 
presupuesto para el diseño del hospital de Paillaco en el presupuesto del año 2019 
 
3.8.- El Concejal Sr. Jaime Reyes agradece las gestiones que se han llevado hasta el 
momento y  señala que hay una sensación que Paillaco una vez más  la 
municipalidad invierte más en salud, él es optimista que este mismo método que 
se está llevando a cabo  llegará a buen puerto ya que lo único que se está pidiendo 
son los recursos para el diseño, él se suma al trabajo y dándole la importancia de 
lo que se está haciendo ahora ya que se está siendo pasado a levar y el centralismo 
se ha fortalecido no solo de Santiago sino que desde Valdivia y cree que es la 
instancia de sumarse como concejo y municipio ya que al final son las personas las 
que sufren  las consecuencias.- 
 
3.9.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que agradece la presencia de los 
dirigentes, ya que  lo que se ha dicho acá es efectivamente lo que está pasando, 
hay retrasos   y se debe hacer un trabajo político para poder adelantar esta 
situación, si es que se puede hacer, pero esto se produce  ya que se rechazó todo 
el tema hospitalario, la Unión, Rio Bueno y Los Lagos claramente son hospitales 
que están liquidados y no hay nada que hacer   y se deben construir antes que 
Paillaco, Los Lagos es un hospital que está absolutamente colapsado,  es un 
hospital que se gotea entero, por tanto sin egoísmo evidentemente el hospital de 
Los Lagos esta antes que Paillaco, felizmente hoy se está avanzando para una 
reparación del hospital mientras tanto a través de la AMCAM  ya que hoy en día 
hay un hacinamiento absoluto, ese proyecto de reparación estuvo perdido  y la 
recuperación del proyecto se logró gracias a los dirigentes sociales y a la presión 
de los gremios, pero finalmente no se llegó a nada   solo algunas remodelaciones a 
la entrada y reparaciones en baño público, no ha habido  voluntades de las 
direcciones del servicio para terminar con esta situación, ahora él le asigna 
responsabilidad al Dr. Rosas para solucionar esta situación   ya que él era director  
en ese tiempo y fue él quien se comprometió con la comunidad en ese entonces  a 
que se iba a invertir  en la reparación pensando que la reposición venía como a la 
cola    después de La Unión, Rio Bueno y Los Lagos, eso se sabía, lo que hoy  
están escuchando es lo mismo desde hace años, porque es así,  cree que lo que se 
tiene  que lograr es que se construya un hospital  que realmente entregue las 
condiciones a las que hace mención el concejal Aravena,  con especialistas, por 
ejemplo en Lanco ya están realizando operaciones, no es la idea que nos 
construyan un hospital donde  se esté más colapsados que antes  no es la idea 
aceptar el diseño que nos entregue el sistema y en eso hay que ser activos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 9 

El ve bastante inconveniente  el terreno, cree que el primer terreno era más 
adecuado ya que el segundo terreno atraviesa un estero y no le parece el más 
óptimo. Él no está en contra de los que esta  haciendo el municipio para revertir 
esta situación, no es la idea, cree que nadie se opondría  a tratar de lograr  las 
construcción o el diseño, lo ideal sería eso, pero también hay que ver la realidad   
el ve complicado que resulte si no hay un alineamiento total político   de eso 
depende ya que es un tema netamente político, cree que en este tema el servicio 
de salud tiene responsabilidades porque efectivamente no ha hecho bien la “pega” 
. Cree que el trabajo político hay que hacerlo pero  también cree que si no nos dan 
la razón hay que aceptarlo porque también se perdió el tiempo  en hacer el 
hospital.- 
 
3.10.- La alcaldesa señala que ella es crítica de todas las administraciones 
anteriores, ella no está defendiendo a nadie, lo que si quiere que quede claro es 
que si no se discute ahora la comuna se quedará sin hospital durante 5 años  más, 
lo que hay que hacer ahora hay que hacerlo  
 
Los dirigentes presentes señalan estar dispuestos a presentar firmas y respaldar la 
propuesta de la alcaldesa, señala que el día de mañana tendrá una reunión con el 
Ministro de Salud, está haciendo esfuerzo para sumar a los diputados de la región 
y posteriormente con los senadores de la región para poder tener hospital  en 5 
años  
  
 
4°        ENTREGA:  
Modificación presupuestaria N°1  Salud y Municipalidad N°8 
 
4.1.- La Administradora Municipal Srta. Eugenia Martínez hace entrega de 
Modificación presupuestaria N°1  Salud y Municipalidad N°8, la que se solicita sea 
analizada en reunión de Comisión de Finanzas  
 
 
5°        VARIOS 
 

5.1.- El Concejal sr. José Aravena presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Consulta si es posible que la próxima reunión de concejo se pudiera realizar 
presentación  del avance de los que es la nueva planta municipal. 

- Consulta si hay información respecto a la licitación de  Aseo y Ornato y si 
dentro de esta prórroga que se les hiso  a los trabajadores está considerada   
la cancelación de los aguinaldos para los trabajadores 

 
5.2.- La Alcaldesa señala que se podrá hacer una presentación de las plantas.- 
Con respecto a la licitación de aseo y ornato se fue a Contraloría y la semana 
pasada SECPLAN fueron a la primera  reunión donde Contraloría indico varias 
observaciones   por lo que lo más probable es que se deberá pedir otra prorroga 
con respecto al pago de los aguinaldos debería estar considerado.- 
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5.3- El Concejal Sr. Gastón Fuentes presenta los siguientes puntos varios: 
 

-  Señala que hace unas semanas solicito en reunión de comisión entregó a la 
administradora documentos de una presentación que hacia la directora del 
liceo, al DAEM sobre pago de contratos adicionales, la última información  
que tiene es que del DAEM estarían esperando un informe  del asesor 
jurídico del DAEM, espera que la próxima semana se le pudiera informar 
como se resuelve.- 

- Solicita a la primera autoridad que le dé una segunda vuelta  a la tramitación 
que se le está haciendo a una sede social del barrio norte de Paillaco, ya que 
la mayoría de las sedes sociales  antes no duraban mucho ya que había un 
mal uso  y un deterioro, en la sede a la cual se refiere que está en Bulnes 
hay un hecho que legalmente se podría cuestionar ya que una parte la habita 
una familia, él le pide a la alcaldesa que apruebe el comodato,  ya que por 
una paradoja  esa sede aun está porque efectivamente esa familia vive allí, 
señala que le agradecería que en este tema intervenga personalmente para 
no transformar en algo   que podría perjudicar al municipio y a la primera 
autoridad enviando una orden de desalojo  con personas que han 
colaborado en la mantención de la sede.- 

 

5.4.- El Concejal Sr. Orlando Castro presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que igual coincide con lo que dice el concejal Fuentes con respecto a 
la sede  

- Se refiere  al vertedero municipal que él creía que estaba cerrado y no está 
cerrado totalmente solo entre comillas, ya que se llevan algunas cosas, le 
interesa que se le dé un buen uso para no incurrir en multas y se genere un 
problema  y Riles Sur no le eche la culpa al vertedero por los malos olores 
del sector 

- Le preocupa lo que está pasando con la sede de discapacitados que está al 
lado de la Unión Comunal de juntas de Vecinos , está bastante abandonada, 
no han entrado aún,  pero ya se están abriendo las tapas  y el vecino estaba 
mirando y se sentían ruidos, eso es un riego, el cierre perimetral está roto y 
eventualmente podría complicar a la sede grande.- 

- En calle Bulnes donde tuvo el accidente su sobrino, y ese accidente  según 
la reconstitución de escena dijeron había un carro allí, y ese carro sigue en 
el mismo lugar   y en ese espacio no hay estacionamiento para carros ni 
camiones, quiere formalmente se coloque un letrero de no estacionar 
camiones en ese sector  

 
5.5.- La alcaldesa señala  que en lo del vertedero pueda venir la encargada del 
medio ambiente a exponer la situación, ya que se estableció dejar basuras  cada 15 
días, pero eso fue el año pasado y en teoría no se debería seguir  depositando 
basura  y aún queda un zanja con capacidad que terminándose de llenar se cerrara 
y que exponga cómo van  los ingresos de los camiones a Morrompulli. 
En lo de la sede de los discapacitados  es un proyecto FRIL LEY y están 
atrasados  y esta con reposición  y se podría salir  a fines de año o principios del 
2009  
Y solicita colocar el letrero de no estacionar camiones donde señala el concejal  
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5.6.- El Concejal Sr. Jaime Reyes Presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Informa de reunión de la Comisión de  Desarrollo Productivo que se 
realizó  22 de agosto, estuvo presente todo el equipo de Concejales y el 
equipo de Desarrollo Rural, PRODESAL, PDTI y PRODER el motivo era 
saber cómo estaban funcionando los programas territoriales en sí y se le 
pidió  al Sr Lara que presupuestariamente de lineamientos  para organizar 
nuevamente el PRODER   porque como se planteó hoy día parte de esos 
funcionarios están en Lumaco y la Srta. Patricia Casas trabaja sola con 150 
casos. Se conversó ya que en el PRODESAL hay mucha gente que ya 
emprendió y por un tema de INDAP  pueden seguir en el sistema y se hizo 
un llamado para poder atenderlo en la mesa de control social y subir a otros 
usuarios y puedan salir con otro tipo de apoyo técnico. 

- Solicita si se puede estudiar la posibilidad que el DESAM, no solo en el 
sector rural sino que en Paillaco mismo  donde se sabe que hay 12% de 
adultos mayores donde un gran  numero están limitados, y es un gran 
problema para retirar sus medicamentos o leche, solicita que el sistema  
revise con una base de datos y se pueda ver como se entrega a domicilio a 
estos adultos mayores que están en situaciones especiales 

- Consulta si habrán salido los resultados del EUNACOM y como está la 
estabilidad de los médicos contratados.- 

- Solicita si en el próximo concejo se le pudiera comunicar como ha sido la 
transferencia de recursos a la Corporación Cultural.- 

 
5.7.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que desconoce si los egresos de 
INDAP se pueden pedir,  cree que se podría tener una reunión con la mesa de 
Control Social  considerando que las políticas de estado es difícil que aumenten 
las coberturas.- 
Lo de los adultos mayores lo planteara al equipo de salud.- 
Se solicitara formalmente los resultados de EUNACOM 
 
5.8.- La Concejala Sra. Ruth Castillo presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que tiene una carta de la junta de Vecinos de  La Villa El Progreso 
de El Naranjo  ellos hicieron un beneficio y se juntó mucha gente  y la sede 
les quedó chico, además como ellos quedaron con problemas  esa sede 
empezó a ceder  y aparte de eso ella le pidió a Don Raúl que la mire y la 
encontró complicada, esta comunidad quiere agrandarla  y se sugiere sacar 
los ventanales que tiene arriba  y están dispuestos a colocar un aporte para 
ayudar en la construcción y agrandarla, también las canaletas son muy 
débiles los machos ya comenzaron a caer, al fondo tiene una área verde 
donde hay canaletas y ellos colocaran esa maquinaria para hacer ese trabajo,  
pero lo que necesitan la maquina es para emparejar la cancha    

- Comenta que asistió a  la Asociación Chilena de Energía y 
Almacenamiento, señala que fue súper interesante, había una buena 
asistencia y excelencia de los expositores, pero hay un Sr. Diego Morata, 
que hará varias cosas en Valdivia para que exponga de lo que se ha hecho 
en Coihaique para que exponga sobre el parque eólico.- 
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- Solicita  en comisión de Educación para el próximo miércoles  donde el Sr. 

Javier Callis expondrá la situación de los centros de estudiantes, no serán 
más de 15 a 20 minutos, será con presencia de los niños 

- Pregunta por el PADEM de educación 
 
5.9- La alcaldesa señala que se revisará la carta de los vecinos de la Villa el 
Progreso y no había problema en apoyar a los vecinos, pero la construcción es 
otra cosa, el municipio apoyara el mejoramiento.- 
 
Considerando los feriados de fiestas patrias se acuerda: 
  
REALIZAR PROXIMA REUNION DE CONCEJO MUNICIPAL EL 
DÍA VIERNES  21 DE SEPTIEMBRE CORRESPONDIENTE AL 
SECTOR RURAL.- 
 
Se acuerda realizar la próxima reunión de Comisión de Educación  el 03 de 
octubre.- 
 
5.10.- El Concejal sr. Mario Schmeisser señala que a raíz de los hechos ocurridos 
el sábado donde una jauría de perros  atacó a un niño solicita ver la posibilidad de 
cercar el sitio de la dueña de los perros y de igual forma solicitar a futuro la 
creación de algún tipo de canil municipal  ya que  los veterinarios han asegurado 
que la esterilización no reduce la agresividad en los perros  y es cosas  de caminar 
por las calles de Paillaco y percatarse que en realidad son muchos.- 
 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizad la reunión siendo las 14:17 
horas.- 
 
 
                                                                              Ramona Reyes Painequeo  

                                                                            ALCALDESA  DE PAILLACO 

 

 

 

 

      

Carola Medel Veloso  

SECRETARIA MUNICIPAL  


